

A la Baleine, ce 20 septembre 1726.

Monsieur mon très cher père,

Nous avons été faire, avant hier un tour à Portenove, mais la mer était si grosse qu'il a été impossible d'approcher à une demi encablure, de la basse, joint à ce que le courant qui portait à l'est était si violent que nous eûmes bien de la peine à le pouvoir refouler avec cinq bonnes nages dans chaque chaloupe. Nous avons dragué autant qu'il nous a été possible sans rien trouver que des roches dans lesquelles nos grappins ont pensé rester plusieurs fois.

Voici encore un vent d'ests dest qui va encore grossir la mer, et nous faire rester plusieurs jours ici. Ainsi je vous envoie, mon cher père, le petit bateau dans lequel vous aurez la bonté de nous envoyer ce qui est dans le mémoire ci-joint. J'ai fait le plan de la Baleine, et si vous voulez j'en ferai le recensement et celui de Lorembeq.

ENTERREMENT DE 180 PERSONNES DE L'EQUIL-
PAGE NAUFRAGE DU VAISSEAU DU ROI
LE CHAMEAU

Vive Jésus. Vive Marie.

De la Baleine, ce 14 octobre 1726.

Mon très révérend Père,

J'ai reçu avec beaucoup de joie votre obligeante lettre, par laquelle vous me marquez de vous donner un mémoire de tous les défunts que j'ai enterrés du naufrage du vaisseau du Roi *Le Chamcau*.

Pour satisfaire à un si pieux devoir je puis vous dire que de ma connaissance j'en ai enterré cent quatre vingt et peut-être davantage. Et pour chacun des dits défunts j'ai dit une messe pour le repos de leur âme.